

# SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación



Nacional del Trabajo de España

PARIS, 10 DE ABRIL DE 1958

ORGANE DE LA C.N.T. ESPAGNOLE (XI REGION)

Hebdomadaire » SOLIDARITE OUVRIERE »

PRECIO : 25 frs. Año XIV. — Núm. 681

## El « Año tal de la Victoria »

### ¿Por que han dejado de celebrarlo este año los franquistas?

El año tal de la Victoria, por eso han sorprendido a las gentes, aún no acostumbradas a soportar las mojigangas regimentales. En este año 1958, a los 19 años de su cobarde victoria sobre las armas del Pueblo, la fanfarria falangista ha perdido claridad y el Estado Mayor de El Pardo ha declarado, en último instante, que « en 1º de abril no habrá Día de la Victoria ». Empiezan, por lo visto, a avergonzarse de su sangrienta y vilipendiosa ganancia; han visto claro que las multitudes españolas no les siguen; están saciados de desfiles espectaculares transcurridos, peladamente, entre ellos. Los decorados triunfales de 1940 y pío se han destenido por la acción del tiempo, que ha templado nuevos ánimos, libres del pánico de diez años de asesinatos judiciales afectando a muchos centenares de miles de víctimas. Hace cinco años los franquistas de toda especie — puesto que ya en especies se dividen — podían animarse con zumos de Valdepeñas, estruendos charanguistas, griterías « patrióticas » y aplausos de familiares. Ahora, por lo visto, el vacío lo penetra, no dejándoles ánimo ni campo para nuevas representaciones « triunfales ».

Encanto, comedia, temible, ya no osa subir a la tribuna pública por sentirse fuertemente y naturalmente odiado. Pese de sus amigos y quienes quedan a su lado no son afectos, sino cómplices. Ha perdido incluso la guardia mora y poca confianza le inspira el cura de la parroquia elpardina, pese a las abyectas reverencias de éste.

El ejército ya no se atreve a aparecer por la Castellana, auténticamente español, pero equipado enteramente por la Intendencia y el Parque de Armas y Munición norteamericanos. Generales y jefes de parada no osan más lucir su marcial garbo al frente de sus soldados por miedo al grito paisanal de estos tiempos: « ¡ Falan guerreros en Ifni, no en el Paseo de la Castellana ! » Falangistas y militares de cabaret (¡ lo son todos, o casi !), ahitos, hiposos y adiposos debido a tanto exceso, se sienten cohibidos ante el público, comprenden en baja su bizarría y en alta la marea popular que a causa de sus crímenes, de sus felonías y de sus abusos, se les cierne encima. Lo vital humano (en ningún caso humanista) de Falange, el carlismo, el alfonsismo y el agiotismo, entra en período de anemia pernicioso; la columna vertebral del régimen franquista, enferma, descosquada, es ya incapaz de aguantar el peso masivo de la crítica. Si esto no se va, es indudable que esto se cae.

Porque es grave, gravísimo, que Franco y los suyos no se hayan atrevido a desafiar, una vez más, al

## Climas de bruma para la juventud MITRIDATES

En el caótico develar de la época presente, bregar contra corriente no es lo más cuerdo ni sensato cuando se han traspasado ciertas etapas de lucha afectiva.

Pero, también, para ciertos temperamentos sensibles y de ideales superiores, les viene muy contramano hacerse responsables de las corrientes brumosas, falsas, divergentes y contradictorias tendientes a desviar la obra educativa que debería ofrecerse a la infancia para el logro de una juventud voluntariosa y de caracteres ecuanímenes en la madurez... Y ya que insinuamos unos propósitos, vayamos a establecerlos.

Se trata de conseguir una Educación, EDUCACION, entendiéndose bien, destinada al logro de una convivencia familiar y social que encuadre razonablemente, con lo que se entiende debería ser la relación entre seres que se estiman racionales, afectuosamente humanos y solidarios. Y hay que reconocer que una labor constructiva y vital como la supuesta, no surgiría jamás del saber, de la enseñanza, de la instrucción, es decir, de las prácticas mecánicas, teóricas, ordenancistas y técnicas o pedagógicas derivadas del saber mucho, de acopio de conocimientos, de practicismo especulativo, pero carentes del fondo que debe haber en los seres de un estado de conciencia, un sentido de voluntad, un concepto responsable, un valor con aspiraciones al perfeccionamiento y dignidad que, en estos momentos de materialismo sin escrúpulos y de práctico vivir o vegetar, son los preponderantes en una sociedad de en-

ganío y de tergiversación de principios y normas, en plena contradicción.

El saber, a enseñanza, el cúmulo de conocimientos en técnicas y verbalismos cómodos, es decir, la instrucción, el mecanismo teórico y sus aplicaciones, no han dado, no dan, no pueden darnos los valores y eficientes realidades que el hombre necesita para hacer honor a sus alardes superiores y sus orgullos de racional. La organización actual, el vegetal ciudadano, le impone la valla más resistente. Además del cúmulo de « saberes » que, entrado en sociedad, nota que fue pérdida de tiempo y de energías...

Dominados por una dialéctica como-

doma, es fácil y posible la estabilización de conceptos retóricos sobre cultura y saber, con lo cual, los climas y ambientes turbios entre lo gregario de las ciudadanas urbes, se imponen dominantes, al calor de intereses subalternos y especulativos que nada tienen que ver con las verdaderas necesidades auténticas de similar con que se vive el futuro ciudadano como valor fraternal, solidario y apto para una convivencia natural de seres humanos con uso de razón.

Apelando, pues, al sentido común, el menos usado de nuestros tiempos, tratemos de analizar o descubrir los valores auténticos de similar con que se ven dominantes supuestos, ya como cosas de cultura, de diversión, de inteligencia, con que chicos y mayores se entretienen como elementos necesarios al vivir, indispensables para evidenciar capacitación de entes sabios y normales.

Notemos que pospongo la Educación a la Instrucción, a la Enseñanza, al Saber, pues, más que el ser educado puede manifestarse con su bondad, tolerancia, comprensión y correcto actuar, esto es, puede ser movido por el corazón y los sentidos superiores, el instruido — y lo vemos con frecuencia — está sujeto a la mente, a instintos de relación, a pasionalismos y ambiciones que, si bien en los climas o ambientes actuales son apreciados, dejan en un plano inferior al homo sapiens, plano en el que se desarrollan actualmente la mayoría de actividades ciudadanas y que son admitidos como necesarios para los inteligentes en que sólo lo secundario y egoísta les mueve en la vida, planos en los que no pueden actuar los escasos que en su comportamiento interviene más el afecto, la voluntad, los instintos superiores, que equivale a emoción, inquietudes nobles, conceptos elevados, sentido de responsabilidad, factores de armonía y ayuda solidaria con el semejante.

Y contemplando el panorama ciudadano de por doquier, tales son las brumas que rodean a la juventud, ya en su iniciación púber, todo lo que nos explica el predominio absoluto de lo mediocre, pobre, chabacano, superfluo, cuando no ridículo, que arrincona toda idealidad, abnegación, sincera voluntad, para darnos el ente egoísta, fétido, irracional y desinteresado sin acome de razón y de dignidad de especie.

¿ Qué podemos esperar de semejantes retonos — excepciones raras —, para un futuro en ascendencia y perfección, de análisis y cotejo de valores, capaz de admitir lo que le convenga para su racional vigencia, venga o no adornado con el simulador de los grandes hallazgos y adelantos de los saberes superiores, o, por el contrario, lleve el sello vulgarizante de lo práctico y útil en su modesto atuendo de cosa efectiva ?

En las brumas del presente, en la retórica actual, dada la vigente prevalencia de industrias y comercios con vistas exclusivas a los cuantiosos beneficios que mueven los climas masivos, tendientes al burguesismo cómodo y rutinario, las juventudes que van surgiendo, no podrán dar mucho de sí, ya que todos los factores y materiales les capacitan para una resignación castradora que, más que ironía, es angustiosa y tremenda realidad.

Y si de los casos, presente no se logra extraer salvador elemento constructivo, cosa muy problemática, no nos toca, o les tocará a las generaciones en formación, otra cosa que ser pasto de los científicos hallazgos para la matanza que vesánicos y paranoicos políticos, financieros y sabios, tramitan con sin-gular dedicación, y con vícipes indigencia gregaria, que los chicos y pasiones subalternas, domeñan.

Juventud, tesoro invaluable, ¡ cuán desprestigiado se te lleva !...

por Angel Samblancat

Acogió en su corte a todos los parciales de Mario, que huyendo de las proscripciones de la reacción metropolitana, le pedían asilo. Y marchó contra Capadocia Bitinia, destruyendo a los monarcas peleles (Nicomedes y Ariobarzanes), que ahí tenían los pejes del Tiber. Misia, Licia, Pamfilia y otras haciendas romanas, le abrieron los brazos, amorosas. Macedonia y Grecia, con la mayor parte de las Cícladas, se entregaron a su general, Arquelao. Los duces fascistas y colonistas Opio y Aquilio no se cansaban de darle al kif y de coleccionar derrotas. La lucha duró 30 años. Y si Sila, Lúculo y Pompeyo, que los imperialistas jurídicos movilizaron contra el ardiente patriota, hubieran podido con él, si no le compran a un hijo (Farmaces); que hizo a su propio padre prisionero, y le obligó a suicidarse con su joven amada, la griega Mómnia, tomándose el más mortal de los menjerges, que guardaba el gran rey, en su oficina, para las ocasiones. Y no se fue de este mundo con las manos vacías. Por delante se llevaba medio millón de axiales, de virgines y de licitorios, muertos en campañas, en que el temerario campeón no cesó de guerrear sin descanso contra sus enemigos y los de la libertad de su tierra.

## LAS HUELGAS DE ESPAÑA (INFORMACION DEL S. I.)

Toulouse 22 marzo 1958

Las noticias que nos transmiten nuestros compañeros del Interior, en lo que se refiere a los acontecimientos últimos, que se vienen sucediendo en nuestro país, concuerdan con parte de la facilitada por la prensa y las agencias de información.

En lo que concierne al movimiento huelguístico, en Asturias, uno de los más importantes de cuantos se han producido en el Interior, fue iniciado el día 4. Motivó la huelga de protesta, huelga de brazos caídos, el despido de 8 obreros, efectuado bajo pretexto de que « no rendían lo suficiente ». Los afectados pertenecían a la mina « María Luisa », y de inmediato, 1.200 obreros abandonaron el trabajo. A los dos días el movimiento se fue iniciando en la mina « San Andrés », sin temor a represalias, lo secundaron los obreros de los pozos « Fondon », « Soton », « Modesta », que fueron cerrados. Los de los pozos de « La camocha », « Nicolasa », « San Andrés », también se adherieron al movimiento, iniciándose una huelga, con carácter pacífico, a unos 5.000 mineros de fondo, alcanzando a un total aproximado de 10.000 con los dichos y los de trabajos de superficie.

Enseguida fueron enviados a Langreo, Mieres y cuenca minera asturiana refuerzos de la guardia civil y otras compañías de fuerza pública. El gobernador y las autoridades anunciaron medidas severas. El gobierno franquista, por su parte, dió la primera noticia sobre el conflicto el día 15. En el Consejo de ministros del 14, había acordado suspender en aquella zona la vigencia de los artículos 17 y 18 de la Constitución, lo que permite « fijar libremente residencia »; el 15, que estipula « no poder entrar en domicilio de español ni efectuar registro sin su consentimiento, a no ser por mandato de la autoridad competente »; el 18, que fija « que ningún extranjero podrá ser detenido sino en los casos, y en la forma que prescriben las leyes y que el detenido, en el plazo de 72 horas, debe ser puesto en libertad o entregado a la autoridad judicial ».

Las garantías ciudadanas contenidas en tales textos legislativos no existen prácticamente en parte alguna de España; pero el hecho de que el propio gobierno franquista haya suspendido por un plazo de 4 meses en la zona de Asturias, indica paladinamente la represión feroz a que en la misma se vienen dedicando sus esfuerzos y a la que continuarán librando en el curso de ese tiempo. Se corre la noticia que tras de las detenciones y de las consi-

guientes palizas y martirios, son numerosos los obreros deportados, sin que se sepa de su paradero definitivo.

El movimiento, además de solidario, tenía una finalidad reivindicativa, de disminución de horas de jornada de trabajo (1) y de regularización de salario.

Las empresas mineras y el gobierno se aplican a desvertebrar sañudamente ese foco de rebeldía. Han pretendido presentar el movimiento con la absurda calificación de que se debe a los manejos de agentes « comunistas » cuando los trabajadores de esta zona — que son los de ya históricas gestas en las luchas sociales — en su inmensa mayoría pertenecen al sector confederal o socialista y muchos no están inscritos específicamente a ninguno.

Desde el día 17 bastantes mineros han vuelto al trabajo.

A pesar de la fuerza pública y de las medidas represivas, la moral de los mineros no ha sido quebrantada. El movimiento huelguístico, aunque sofocado de momento, puede tener nuevas repercusiones.

Confiamos poder ampliar estas noticias tan pronto nos lleguen las de los compañeros de las zonas afectadas.

La agitación en los medios universitarios y estudiantiles, continúa igualmente en las principales universidades. El foco más irreducible, por ahora, lo representa la Universidad de Barcelona.

Llevar esta vez la iniciativa del movimiento protesta los estudiantes de las Facultades de Medicina. Una disposición oficial les quiere obligar a prestar dos años de servicio gratuito, en dispensarios y hospitales, una vez terminados sus estudios. Contra esta disposición y otras arbitrariedades, los estudiantes reaccionan. En Zaragoza, Valladolid, Granada, Sevilla, los estudiantes de las Facultades de Medicina han manifestado ostensiblemente su protesta y boicotean los cursos. Han sido cerradas las Facultades de Medicina de Barcelona, Zaragoza y Sevilla.

Los estudiantes muestran entre sí un acenudado espíritu solidario.

Comunican también, con fecha 16, los compañeros del Interior, que el día 13, en Gavi, en la compañía Roca Ra diadores hubo un conato de huelga, y que se esperaba que el lunes 17 la mayoría de obreros no entrarán al trabajo. Les obligan a trabajar horas extraordinarias y muy mal pagadas. En

dicha fábrica, en la cual trabajan más de un millar de obreros, en la sección de porcelana (hornos), hay más de 40 casos de tuberculosis debido a las malas condiciones de los hornos. Los obreros piden aumento de jornal; la jornada de 8 horas, sin imposiciones de horas extraordinarias y al saneamiento y acondicionamiento de la sección de hornos de porcelana.

También nos dicen que la empresa Casas, de tejidos, situada en Puebla Nueva, y en la cual están ocupados unos 400 obreros, ha determinado despedirlos y cerrar la fábrica, alegando no poder pagar los impuestos. Hay algunas otras fábricas que también amenazan con cierre.

Bastantes otros casos podrían agregarse a los referidos, todos ellos significativos y que demuestran el malestar creciente, en el Interior entre los trabajadores y en las demás clases sociales.

Circulan versiones en los medios obreros y ciudadanos propiciando generalizar algunos merul huelguísticos y manifestaciones coincidiendo con las jornadas del 1 y 2 de mayo. (Pasa a la página 2.)



MITIN EN CLERMONT-FERRAND

El domingo 20 de abril, a las 9 de la mañana en la Sala de Fiestas de la « Casa del Pueblo » en el cual harán uso de la palabra:

Un orador de la CNT Francesa, MANUEL LATSER, por la FILI. SANS SICART, por la CNT de España, y la compañera JEANNETTE MOREAU.

Quedan invitados todos los antifascistas.

PLAGA DE LA LANGOSTA EN FORMA DE GENERALES

BIEN se sabe que España ha sufrido en estos días las consecuencias de una plaga de langostas. Pero ¿ qué es eso de la langosta en forma de generales ?

La guerra — se había querido luchar, porque era demasiado grande la sangría que importaba. El propósito reiteradamente manifestado, irgué sobre sí mismos a los « honoríficos » tanto como a los otros y los puso en marcha para la defensa de sus viejos intereses de casta y de bolsillo.

La guerra — se había querido luchar, porque era demasiado grande la sangría que importaba. El propósito reiteradamente manifestado, irgué sobre sí mismos a los « honoríficos » tanto como a los otros y los puso en marcha para la defensa de sus viejos intereses de casta y de bolsillo.

La guerra — se había querido luchar, porque era demasiado grande la sangría que importaba. El propósito reiteradamente manifestado, irgué sobre sí mismos a los « honoríficos » tanto como a los otros y los puso en marcha para la defensa de sus viejos intereses de casta y de bolsillo.

Nuestro Suplemento SUSCRIPCION

3 meses: 180 francos  
6 meses: 360 »  
1 año: 720 »  
Número suelto: 50 frs.





